

Mitte Oktober erscheint:

Luther = Volksbuch

Der Volksdeutsche, Reformator und Mensch

In Kurzberichten

Neu herausgegeben mit einer Kurz-Biographie Luthers von

Dr. J. B. Schairer

Stadtpfarrer in Stuttgart und württ. Gauführer der „Deutschen Christen“

Oktav. Etwa 260 Seiten. Preis kart. RM 2.25, Leinen RM 3.25

„... So folge ich gerne, ja mit Begeisterung, der Aufforderung des Verlags, im Namen der Glaubensbewegung »Deutsche Christen« diesem guten Buche zu einer Neuerscheinung zu verhelfen.“*

heißt es in der Einleitung: „Die Herzen auf“. Und weiter sagt dann Dr. Schairer: „Lebenskraft sprüht wider auf jeder Seite. Der große Reformator wird als Mensch greifbar nahe. Der bahnbrechende »Deutsche Christ«, der erste Stammvater unserer neu erstandenen Glaubensbewegung steht plötzlich vor uns in anschaulicher Gestalt. Als Helden zeigt es ihn und als Gottesmann, aber auch als Erdgeborenen, gleich wie wir.“

„Packende Szenen aus großen Tagen, zarte Töne aus gemütlicher Stunde, wilde Schreie einer ringenden Seele, befehlende Mannesworte, ahnungsvolle Deutungen einer protestantischen Schau —“

was hat alles jener gotterfüllte Geist umspannt! Ein Jah, der Jahrzehnte, Jahrhunderte erhellt, ein Ruf, der Tausende auch heute verpflichten kann. Daneben aber auch jene kleinen Denkwürdigkeiten, die unbeachtet verstreut doch »das Leben« darstellen und oftmals mehr von eines Mannes wahren Wesen abmalen als die längsten Programme.

heißen Mittag und traute Abendstunde, taufischen Morgen und lastende Nacht erleben wir mit aus des Reformators Sein und Schaffen. Vielgestaltig, doch immer ist er es, derselbe wahre, wackere Deutsche und Christ. Ein wirkliches Bilderbuch mit leuchtenden Farben gemalt, auch wenn nur trockene schwarze Buchstaben dazustehen scheinen. »Hier stehe ich, ich kann nicht anders« — ja, echt und markig auf jeder Seite.

... Heute ist ein neuer Tag, ein frischer Anlaß, zu den Quellen zurückzukehren und unser Rückgrat zu stärken, unser Gemüt zu erlaben, unser Innerstes zu erfrischen und zu ermannen.“ So schreibt der Herausgeber.

Gustav Schüler schreibt: „Das neue Lutherbuch wird vielen erst zeigen, wer Luther war. Der Mensch Luther mit seiner Verzweiflung, seinem Kampf, seinem bergeverrückenden Glauben und seiner grobschmiedharten Hammerschlagswucht in Wort und Werk, wird hier zum Händefassen nah.“

Und die Kurz-Biographie Schairers:

Ich schrieb dem Verfasser zum Manuskript: „Ich bin entzückt von Ihrer Kurz-Biographie Luthers, von dem hinreißenden Schwung Ihrer Sprache und überzeugt von ihrer aufwühlenden Kraft in der heutigen Religions-Bewegung. Heil!“

„Luther-Volksbuch“ heißt es und ist es auch. Es muß ins Volk. Der Preis ist äußerst billig.

* Während des Weltkrieges in 8 Auflagen erschienen unter dem Titel: „Luther-Anekdoten — Lebensbilder — Kernsprüche von Dr. A. Saager“.



Robert Luz Nachfolger Otto Schramm Stuttgart